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Aos dezessete dias do mês de maio de dois mil e vinte e dois, às dezesseis ho-1 

ras, via Google Meet, reuniu-se o colegiado do Curso de Engenharia Mecânica do 2 

Centro de Engenharias – CE, da Universidade Federal Rural do Semi-Árido – 3 

UFERSA, sob a presidência do Coordenador do curso Victor Wagner Freire de 4 

Azevedo. Estiveram presentes o Vice-Coordenador Ramsés Otto Cunha Lima, 5 

os representantes docentes Daut de Jesus Nogueira Peixoto Couras, Francis-6 

co Edson Nogueira Fraga e Manoel Quirino da Silva Júnior; e a representante 7 

discente Rita Taynara Alves da Câmara. Verificada a existência de quórum le-8 

gal, o presidente Victor Wagner Freire de Azevedo deu início à reunião com a 9 

seguinte pauta: Primeiro Ponto: Apreciação e deliberação sobre a ata da 4ª 10 

Reunião Extraordinária do Colegiado do curso de Engenharia Mecânica; Segun-11 

do ponto: Apreciação e deliberação sobre o aproveitamento de estágio não-12 

obrigatório como obrigatório do discente Antonio Augusto da Silva Mendonça 13 

(processo: 23091.005629/2022-06); Terceiro ponto:  Apreciação e deliberação 14 

sobre as disciplinas ofertadas no semestre 2022.1 pelo curso de Engenharia Me-15 

cânica; Quarto ponto: Apreciação e deliberação sobre proposta de rotatividade 16 

nas disciplinas optativas ofertadas por área; Quinto ponto: Apreciação e delibe-17 

ração sobre o calendário de reuniões ordinárias do Colegiado do curso de Enge-18 

nharia Mecânica; Sexto ponto: Outras ocorrências. O Professor Francisco Ed-19 

son Nogueira Fraga solicitou inclusão do seguinte ponto: Apreciação e delibera-20 

ção sobre quebra de pré-requisito da disciplina optativa Introdução à Engenharia 21 

Automobilística. A representante discente Rita Taynara Alves da Câmara solici-22 

tou inclusão de ponto para discutir sobre o descumprimento de decisão do DET 23 

quanto à disciplina Usinagem e Conformação, que deveria ser lecionada pelo Pro-24 

fessor Evaristo Uchoa Reis em caráter presencial, mas que estava sem aulas 25 

presenciais. A pauta, com a inclusão dos dois pontos propostos, foi aprovada por 26 

unanimidade. PRIMEIRO PONTO. A ata foi aprovada por unanimidade, sem dis-27 

cussões e emendas. SEGUNDO PONTO. Não houve discussão e o ponto foi 28 

aprovado por unanimidade. TERCEIRO PONTO. O Professor Francisco Edson 29 
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Nogueira Fraga solicitou que o Colegiado o designasse para lecionar Introdução 30 

à Engenharia Automobilística. Propôs que a capacidade de todas as turmas de 31 

Mecânica Geral I fosse de 30 vagas, podendo aumentar conforme demanda. O 32 

Professor Manoel Quirino da Silva Júnior propôs o mesmo para as disciplinas 33 

de Resistência dos Materiais I. O Professor Francisco Edson Nogueira Fraga 34 

propôs que esse aumento da capacidade por demanda fosse de até no máximo 35 

50 vagas. O ponto, com as propostas apresentadas, foi aprovado por unanimida-36 

de. QUARTO PONTO. O Coordenador Victor Wagner Freire de Azevedo expli-37 

cou que a proposta é criar rotatividade por área nas optativas a serem ofertadas. 38 

Durante as discussões, ficou sugerido fazer um calendário de áreas, e após defi-39 

nida a área de cada semestre, realizar uma enquete entre as disciplinas da área 40 

junto aos alunos. Ficaram assim definidas as áreas de optativas que serão oferta-41 

das, por semestre: 2022.1 – área de projetos; 2022.2 - áreas de térmica e proje-42 

tos; 2023.1 – áreas de térmica e de materiais; 2023.2 – áreas de projetos e de 43 

materiais. Após discussões, o ponto foi votado e aprovado por unanimidade. 44 

QUINTO PONTO. O Coordenador Victor Wagner Freire de Azevedo propôs 45 

agendar a 4ª Reunião Ordinária para o dia 23 de agosto e a 5ª Reunião Ordinária 46 

para o dia 25 de outubro. O Professor Manoel Quirino da Silva Júnior propôs 47 

realizar reuniões ordinárias mensalmente. Propôs realizar a reunião ordinária se-48 

guinte no mês de junho, e trazer a alteração do calendário nesta reunião. O Coor-49 

denador Victor Wagner Freire de Azevedo propôs que a próxima reunião ocor-50 

resse no dia 7 de junho. O ponto, com as propostas apresentadas, foi votado e 51 

aprovado por unanimidade. SEXTO PONTO. Neste ponto incluso sobre a quebra 52 

de pré-requisito da disciplina optativa Introdução à Engenharia Automobilística, o 53 

Professor Francisco Edson Nogueira Fraga propôs fazer a quebra e transformar 54 

a disciplina de Desenho de Máquinas e Instalações em co-requisito. O Professor 55 

Manoel Quirino da Silva Júnior se manifestou sobre esta proposta. Disse que 56 

não havia justificativa plausível para esta quebra. O Professor Francisco Edson 57 

Nogueira Fraga concordou com o que foi exposto pelo Professor Manoel Quirino 58 
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da Silva Júnior, mas disse que trouxe esta sugestão ao Colegiado devido à procu-59 

ra dos alunos. A proposta foi colocada em votação e foi reprovada, pois obteve 4 60 

votos contrários e 2 favoráveis. SÉTIMO PONTO. Acerca o ponto incluso sobre a 61 

disciplina de Usinagem e Conformação, do Professor Evaristo Uchoa Reis, que 62 

não estava sendo lecionada de forma presencial, o  Professor Manoel Quirino 63 

da Silva Júnior propôs encaminhar o assunto para a chefia do Departamento de 64 

Engenharia e Tecnologia (DET), para que o docente seja notificado e que se to-65 

mem as devidas providências. O Professor Francisco Edson Nogueira Fraga 66 

propôs que as aulas dadas pelo técnico de laboratório, como foi relatado pela dis-67 

cente, devem ser lecionadas novamente pelo docente. O Professor Daut de Je-68 

sus Nogueira Peixoto Couras propôs ouvir o docente da disciplina, bem como 69 

os alunos matriculados, antes de levar o assunto à Chefia do DET. O Professor 70 

Ramsés Otto Cunha Lima disse que o próprio Chefe do DET, Professor Zoroas-71 

tro Torres Villar, falou que é o departamento quem faz esse levantamento com o 72 

docente e os alunos. A discente Rita Taynara Alves da Câmara disse que os 73 

alunos estavam apenas apresentando seminários on-line e que acreditava que o 74 

docente viria dar as aulas práticas logo após esses seminários. Após discussões, 75 

foi aprovado por unanimidade o encaminhamento da demanda para o DET por 76 

memorando e agendamento de encontro com os alunos para ouvi-los. OITAVO 77 

PONTO. Em outras ocorrências, o Professor Ramsés Otto Cunha Lima informou 78 

que uma aluna orientanda dele estava tendo problemas com o Setor de Estágios 79 

da PROGRAD. Disse que a aluna providenciou a documentação, mas o processo 80 

estava demorando muito a tramitar, de modo que a empresa do estágio já estava 81 

solicitando que ela entrasse em exercício, e ela ainda dependendo desta docu-82 

mentação. Relatou que esta aluna começou a estagiar sem a documentação. O 83 

Professor Manoel Quirino da Silva Júnior sugeriu denunciar o caso na Ouvido-84 

ria e propôs levar a demanda para a discussão no Conselho de Ensino, Pesquisa 85 

e Extensão (CONSEPE), visto que isto era um descaso com a aluna. Não haven-86 

do mais nada a ser discutido, o Presidente do Colegiado Victor Wagner Freire 87 
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de Azevedo agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a reunião. E eu, 88 

Anara Luana Nunes Gomes, Assistente em Administração do Centro de Engenha-89 

rias, Secretária ad hoc nesta reunião, lavrei a presente ata que será assinada por 90 

mim e demais presentes, quando aprovada. 91 

Presidente do Colegiado: 92 

Victor Wagner Freire de Azevedo  ______________________________________  93 

Vice-Presidente do Colegiado: 94 

Ramsés Otto Cunha Lima ____________________________________________  95 

Representantes docentes: 96 

Daut de Jesus Nogueira Peixoto Couras _________________________________  97 

Francisco Edson Nogueira Fraga _______________________________________  98 

Manoel Quirino da Silva Júnior ________________________________________  99 

Representante discente: 100 

Rita Taynara Alves da Câmara ________________________________________  101 

Secretária ad hoc: 102 

Anara Luana Nunes Gomes ___________________________________________  103 


